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Введение. В статье представлена апробированная методика оценки кадрового потенциала в сфере 

туризма на примере Республики Карелия. Методика позволяет выявить существующие кадровые про-

блемы отрасли и нивелировать их при изменениях в экономике, политике, культуре и обществе. Про-

блему исследования составляет отсутствие научной информации о том, насколько качество услуг в 
сфере туризма в Республике Карелия обеспечивается профессиональным уровнем персонала. Подобные 

исследования ранее не проводились. В то же время спрос на отдых в Карелии неуклонно растет, регион 
показывает устойчивое повышение туристического потока, которое сохранилось даже в сложный пери-

од, связанный с пандемией COVID-19. За первое полугодие 2022 года в республику приехали 550 тысяч 
человек, что больше, чем за аналогичные периоды прошлых лет. Объектом исследования являются 

туристские предприятия Республики Карелия. Предмет исследования – профессиональный уровень 
кадров туристских предприятий Республики Карелия.  

Методы. В качестве теоретико-методологической базы исследования нами выбран атрибутивный 
подход, позволяющий выделять какие-либо характерные черты профессии и критерии профессиона-

лизма в сфере туризма. Основным методом исследования является опрос (электронное анкетирование) 

с помощью платформы Google Forms. 
Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Пилотаж инструментария 

проводился в рамках комплексной научной экспедиции «Лоухи-2022» Гуманитарного инновационного 
парка ПетрГУ в июле 2022 г. Было опрошено 9 представителей туристских предприятий Лоухского 

района Республики Карелия. Представленная методика оценки туристских кадров позволит получать 
оперативные данные о состоянии кадрового вопроса в отдельном районе и в регионе.  

Заключение. Таким образом, представленная методика оценки туристских кадров позволит полу-
чать оперативные данные о состоянии кадрового вопроса в отдельном районе и в регионе. Предприни-

матели в сфере туризма могут использовать данную анкету как инструмент обратной связи, который 
поможет сформулировать запрос на квалифицированные кадры. С помощью результатов анкетирова-

ния может быть составлен рейтинг районов Республики Карелия, имеющих дефицит/баланс/профицит 
кадров в туризме. 
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Introduction The article presents a proven methodology for assessing human resources in the field of 

tourism on the example of the Republic of Karelia. The methodology makes it possible to identify the existing 

personnel problems of the industry and level them with changes in the economy, politics, culture and society. 

The research problem is the lack of scientific information on how the quality of tourism services in the Repub-

lic of Karelia is ensured by the professional level of the staff. Similar studies have not been carried out before. 

At the same time, the demand for recreation in Karelia is steadily growing, the region shows a steady increase 

in tourist flow, which has persisted even during the difficult period associated with the pandemic. In the first 

half of 2022, 550,000 people arrived in the republic, which is more than in the same periods of previous years. 

The object of the study is the tourist enterprises of the Republic of Karelia. The subject of the research is the 

professional level of personnel of tourist enterprises of the Republic of Karelia. 

Methods. As a theoretical and methodological basis for the study, we have chosen an attributive approach 

that allows us to identify any characteristic features of the profession and criteria for professionalism in the field 

of tourism. The main research method is a survey (electronic survey) using the Google Forms platform.  

Results. Piloting of the tools was carried out as part of the complex scientific expedition "Loukhi-2022" 

of the Humanitarian Innovation Park of PetrSU in July 2022. 9 representatives of tourism enterprises of the 

Loukhi district of the Republic of Karelia were interviewed. The presented methodology for assessing tourist 

personnel will allow obtaining operational data on the state of the personnel issue in a particular area and in the 

region. 

Conclusion. Thus, the presented methodology for assessing tourist personnel will make it possible to ob-

tain operational data on the state of the personnel issue in a particular area and in the region. Tourism entrepre-

neurs can use this questionnaire as a feedback tool to help formulate a request for qualified staff. Using the 
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results of the survey, a rating of the regions of the Republic of Karelia with a shortage/balance/surplus of per-

sonnel in tourism can be compiled. 

Keywords: personnel potential; professional trajectory; Loukhsky district; Republic of Karelia; tourism. 
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